

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

3 meses, Ptas. 4 = 4,50 = 15
6 > > > 8 = 9 = 28
12 > > > 16 = 18 = 48
Número suelto 5 céntimos

Oficina: San Marcial, 10

Sábado 28 de Noviembre de 1914.

TARIFA DE PRECIOS

1.ª plana..... Ptas. 1,50 >
2.ª > (reclamo) línea 0,75 >
3.ª > (anuncios) 0,50 >
4.ª > > > 0,80 >
Pago adelantado

Teléfono número 24

AÑO XXX :: SAN SEBASTIÁN :: Núm. 10.564

LA GUERRA EUROPEA

Gran batalla franco-alemana

Los dos ejércitos se preparan para otro gran choque...Nuevos bombardeos contra Reims...Continúan las batallas en el frente oriental, atribuyéndose unos y otros diversas victorias.

El comandante del "Emden", explica como fué atacado su buque. La lucha en el Cáucaso y Egipto.

MADRID, 27 y 28, VARIAS HORAS

La lucha en el Norte

Comunicados oficiales

El de las tres de la tarde dice lo siguiente: Durante el día 26 se ha advertido que el cañonero enemigo va aflojando cada día más, en todo el frente.

Dos ataques de infantería, dirigidos contra las cabezas de un puente que hemos tendido sobre la orilla derecha del Iser, al Sur de Dixmude, han sido rechazados con facilidad.

Ninguna acción se ha registrado en Bélgica, hasta el Oise, en el Aisne, ni en Champagne. Sin embargo, Reims ha sido energicamente bombardeada, con ocasión de una visita a esa ciudad realizada por periodistas de naciones neutrales.

En Argona, Yvanous y Maque de infantería han dado por resultado la pérdida y recuperación de algunas trincheras, operaciones sin importancia, pues los efectivos empleados en ellas nunca han alcanzado a un batallón, y los terrenos cedidos y recuperados no han pasado de 200 metros.

En los altos del Mosa y en los Vosgos, nada que señalar. El último parte oficial de esta noche, facilitado por Burdeos por el gobierno francés, dice así: «La jornada tranquila. Nada nuevo que señalar.»

Seguirá la calma. Informes particulares de Burdeos dicen que continúa la calma relativa en la línea principal del Valtin y el Warpa, colocados en situación comprometida a los cuerpos de ejército alemanes que avanzaban al Este de Lodz, pero las tropas alemanas audieron salir del atolondrado, batiéndose en retirada ordenada.

Repertura de la Bolsa. El ministro de Hacienda francés ha fijado la fecha del 7 de Diciembre próximo para la repertura de la Bolsa en París.

Joffre condecorado. El presidente de la epíblica ha condecorado al generalísimo Joffre la Cruz del Mérito Militar.

Rusos, alemanes y austriacos. Noticias oficiales rusas confirman que la contraofensiva de los rusos ante el Valtin y el Warpa continúa en situación comprometida a los cuerpos de ejército alemanes que avanzaban al Este de Lodz, pero las tropas alemanas audieron salir del atolondrado, batiéndose en retirada ordenada.

El éxito de los rusos continuó en el frente austriaco, habiendo capturado el día 25 dos regimientos austriacos. También el Estado Mayor ruso telegrafista esta tarde que la batalla de Lodz es un éxito de importancia favorablemente para las armas rusas.

Los alemanes hacen todos los esfuerzos posibles para retrasar la retirada de los cuerpos de ejército que hablan avanzado en dirección a Varsovia y ahora tienen que retroceder en condiciones muy desfavorables.

Informes oficiales alemanes. Un telegrama oficial de Berlín dice que tampoco ayer los buques de guerra ingleses bombardearon la costa franco-belga.

En el Oeste no ha habido ningún cambio importante y los ataques franceses han sido rechazados sin tropiezo.

En el Este no ha habido batallas decisivas. Un político eminente de Polonia ha publicado un manifiesto, anunciando la organización de un Consejo nacional, con objeto de preparar al pueblo para un cambio nacional, que ocurrirá cuando la Polonia quede reunida.

Informes recibidos en Burdeos aseguran que el káiser presenció el último combate en la Polonia rusa, desde las alturas de Abernang, retirándose de allí al ver que flaqueaban sus tropas. Los mismos informes aseguran también que han llegado a Varsovia 15 trenes rusos, llenos de prisioneros alemanes, y son esperados muchos más.

Nuevas máquinas de guerra. Los alemanes están poniendo en uso nuevos aparatos guerreros. Desde hace algún tiempo emplean lanzas camufladas por los cañales. Además tienen un destructor para auto ametralladoras.

Este destructor está armado de un cañón de gran potencia que lanza un obús explosivo pesar del peso de esta arma, su velocidad es considerable y las auto-ametralladoras están por completo a merced suya. Los alemanes emplean los nuevos morteros de trincheras, movidos enteramente por

la electricidad y que lanzan a escasa distancia proyectiles muy pesados.

Finalmente un aparato que los críticos franceses califican de muy temible es la metaculida ametralladora. Esta puede cambiar de dirección, correr, ponerse a subido, cambiar de posición con escasa velocidad.

Del lado turco. En el Cáucaso. Un comunicado oficial de San Petersburgo dice lo siguiente: «En la dirección de Erzerum ha terminado la persecución del enemigo, batido en retirada.»

Estos días últimos se ha registrado una serie de encuentros al Sur del valle de Alanshar, donde los rusos han dispersado fuerzas turcas considerables, que reforzaban las tropas regulares. En los demás puntos no ha habido combates importantes.»

Varias noticias. Dicen de Constantinopla que Enver Paşa ha declarado que en el Cáucaso y en Egipto las tropas turcas han logrado éxitos sobre los rusos.

Los accidentes del terreno y el temporal han dificultado el avance de los rusos por el Cáucaso y debido a ello las operaciones serán muy lentas.

En la región del canal de Suez se han batido las tropas inglesas, matando a numerosos ingleses. En el Cairo, un cuerpo de tropas inglesas con camellos mataron a 70 beduinos, en un encuentro tenido con éstos.

Entre las cosas sufridas por los beduinos figuran tres importantes lefas y un hermano del general turco Sifi Pachá.

En el aire y en el mar. Las escuadras aliadas. Comunican de Burdeos que el Boletín Oficial de Marina anuncia que en el Mediterráneo las escuadras franco-inglesas bloquean el Adriático y los Dardanelos y protegen las costas de Egipto y el Canal de Suez.

En el mar del Norte, las escuadras aliadas han reconocido las baterías alemanas establecidas en el litoral belga.

El «Goeben». De San Petersburgo dice el «The Daily News» que, según noticias que proceden de Constantinopla por Odessa, más de cien obreros se hallan ocupados en reparar las averías del «Goeben», al que se piensa poner a flote dentro de unas tres semanas.

El canal de Kiel. Según avisan de Copenhaga a la prensa inglesa, los alemanes fortifican activamente la ribera norte del canal de Kiel, frente al mar, como si temieran que los aliados, violando la neutralidad de aquel reino, proyectaran un ataque en esa zona.

Todas las islas alemanas del mar del Norte han sido puestas en estado de defensa. En el Schleswig Holstein se han acumulado tropas suficientes para rechazar cualquier proyecto de invasión.

Los aviadores ingleses contra los Zeppelins. Importancia que los ingleses dan a la cuestión de los zeppelins está probada por el raid de sus aviadores contra Dusseldorf y Friedrichshafen.

Sobre este último comunican de París interesantes pormenores. Fué un acto de verdadera audacia. Tuvo la primera idea el comandante Briggs, uno de los mejores jefes de la aviación británica. El proyecto era un secreto. Los aparatos, con cinco motores, pueden hacer 430 kilómetros por hora, fueron llevados a Belfort desmontados el día de Noviembre. Se les montó en cobertizos disimulados. Solo los generales y sus Estados mayores conocían lo que se preparaba. La salida se fijó para el 21, fuese cual fuese el estado atmosférico.

En tres vuelos de saliendo, con cinco minutos de intervalo, a partir de las 10 y 10 minutos. Una vez a la altura de Belfort, se desmontaron los aparatos y se desmontaron los aparatos. Continuó volando hasta más allá de Friedrichshafen y volviendo atrás se elevó. Desde la altura dirigió a Briggs que ya estaba alcanzando la ciudad de los zeppelins. Lo que le permitió descubrirse

fué que vio reventar a la altura de 1200 metros estorcer ó quince bombas, evidentemente disparadas desde tierra contra su compañero de aventuras.

Cuando llegó cerca del establecimiento se dirigió hacia tierra, según el plan concebido y atacó primero un hangar y después los talleres. Entre Briggs, Sippo y Robinson, lanzaron contra ellos cinco bombas.

Terminado el ataque, los aviadores ingleses se dispusieron a regresar. Sippo volvió al mismo punto de Belfort de donde había salido; Robinson cayó unos 20 kilómetros más lejos; Briggs se vio obligado a aterrizar en territorio alemán.

Cuando, que tiene 25 años, es uno de los que tomaron parte en el raid a Dusseldorf; Briggs cuenta 32 años; Robinson 24.

De todas partes. La neutralidad búlgara. «Le Temps» publica un telegrama de su corresponsal en Sofía, comunicando que ha conseguido unas declaraciones del ministro de Negocios Extranjeros, de M. Ghendieff, jefe de los stambulistas, y del expresidente del Consejo M. Malinoff, jefe de los demócratas. Todos están de acuerdo en reclamar la Macedonia.

La actitud de Bulgaria dependerá de la realización de estas aspiraciones nacionales. La mayoría del país simpatiza con la Triple entente.

Los principales políticos búlgaros parecen estar de acuerdo en no aceptar negociaciones con sus antiguos aliados con la condición de obtener compensaciones territoriales, estableciendo desde ahora las condiciones búlgaras.

Servia, sin oponerse en absoluto a la revisión del Tratado de Bucarest, no podría aceptar unas pretensiones que fueran exorbitantes.

En favor de la paz. Dicen de Washington que ha llegado a aquella capital un emisario del rey de Suecia, con un mensaje de tal importancia para el presidente Wilson que no ha sido posible transmitirlo por cable, sino que se le ha enviado a mano.

Al parecer ese mensaje se refiere a un proyecto para que las naciones neutrales intervieran proponiendo a los beligerantes una conferencia para examinar la cuestión de la paz.

Por el momento ninguno de estas tentativas presenta la menor probabilidad de éxito.

Aparato sospechoso. La policía secreta de Nueva York ha realizado investigaciones relacionadas con una estación de telegrafía sin hilos muy poderosa, instalada en Barbarub, y perteneciente a dos hermanos húngaros, conocidos muy ricos ambos y cuyo padre fué asociado de Pierpont Morgan.

Se cree que estos hermanos envían mensajes a los buques alemanes.

Por los belgas. El gobierno australiano ha enviado a su agente general en Londres una suma de 10.000 libras esterlinas, para el fondo de socorros a favor de los belgas.

El rey Alberto de Bélgica ha telegrafado al gobierno australiano agradeciéndole su donativo.

Los socialistas italianos. El diputado socialista Mussolini, del cual hablamos ayer, con motivo de la polémica entre su periódico el «Popolo italiano» y el «Avanti», fué expulsado del partido en la Asamblea socialista de Milán celebrada el miércoles.

La asamblea socialista votó la moción siguiente: «Las acciones de la Unión socialista milanesa, convocada para discutir el caso Mussolini, ante la violación manifiesta de la disciplina del partido cometido por éste, al faltar a sus deberes y por sus escritos en oposición con las deliberaciones del partido, amerita suspender toda discusión, suena expulsarlo y recomendar a todos sus partidarios el respeto de la disciplina.»

De Madrid. Radiogramas ingleses. Los informes facilitados por las estaciones radiográficas inglesas son las siguientes: «Una zona ha sido bombardeado con violencia.»

Un despacho de San Petersburgo dice que un cuerpo de ejército alemán conque se cuenta por 50.000 hombres se rindió, y que otro se había enviado por los rusos.

La ofensiva rusa en la línea Centocho-wa-Craoavia aumenta en intensidad. Los austriacos a retirarse han sido obligado a huir, y han penetrado en Hungria, haciendo miles de prisioneros.

En la zona de Nueva York, Peterburgo da por terminada la persecución de las tropas turcas derrotadas en el camino de Erzerum.

Añade que se han librado varios encuentros en los últimos días, y que en esos combates quedaron dispersadas las tropas turcas.

El ministro de la Guerra de Australia ha decidido que se envíe a Europa para luchar al lado de los aliados 28.000 hombres.

«El capitán Muller, comandante del "Emden", ha hecho un relato sobre la destrucción de su barco.»

«Confirma que la rapidez y el alcance del "Emden" averiguaron al "Emden" antes de que éste pudiera ponerse a tiro de torpedos del buque inglés.»

«Como los proyectiles ingleses le destruyeron la chimenea al "Emden" con lo que perdió velocidad, fué lanzando el buque alemán contra un escollo y se estrelló contra la isla de Cooca.»

«Para evitar el derramamiento de sangre, el capitán del "Emden" capituló con los tripulantes que le quedaban.»

«El "Emden" tuvo 10 oficiales, 28 sargentos y 30 marineros muertos. Gravemente heridos resultaron un oficial y siete marineros.»

«Diez de Constantinopla que los búscos se han apoderado de cuatro cañones rusos.»

«Comunican de Viena que en Servia los austríacos han capturado 40 oficiales y 2.000 soldados serbios, prosiguiendo los austríacos su avance victorioso por el interior de Servia.»

«Noticias de procedencia alemana confirman que en la Prusia del Este nuevamente han sido rechazados los rusos, y que las tropas alemanas hicieron más de 20.000 prisioneros, apoderándose de 70 cañones, 400 carros de municiones y 156 ametralladoras.»

«En la comarca de Trackir, 2.000 rusos fueron muertos en un día por los austríacos.»

«En la Polonia rusa del Sur los austríacos han hecho a los rusos 200.000 prisioneros, apoderándose de 40 ametralladoras.»

«Dicen de Constantinopla que el avance de los turcos por la frontera egipcia continúa, habiendo sido ya derrotados varios destacamentos ingleses.»

DE UNA CRÓNICA DE GÓMEZ CARRILLO. LOS ALEMANES EN MONTECARLO.

De una de las interesantísimas crónicas de la guerra que, como letrado publica en «El Liberal» de Madrid el admirable escritor Enrique Gómez Carrillo, reproducimos los siguientes párrafos:

«Antes del día que me vio a «subtergé» donde almorzamos, es el hotelero quien nos refiere, entre risueño é indignado, los detalles de la aventura.»

«Los cuatro señores de Berlín, que entraron en la fonda la tarde del 5. Todos eran oficiales. Mas, sin duda, ninguno de ellos pertenecía a la escuela de los oficiales de Berlín, puesto que, abandonando sus sables, se fueron derechos a la cocina para prepararse con sus propias manos aristocráticas los bocadillos que ellos mismos se iban a servir.»

«Uno de ellos bajó a la bodega y subió dos cestos de botellas bien escogidas.»

«Mi Chamberlín volvió—murmura con melancolía al volver—se lo bebieron todos... Luego me pidieron veinte botellas de champagne, y como no eran sino unos cuantos, me exigieron más.»

«Los señores de Berlín, que entraron en la fonda la tarde del 5. Todos eran oficiales. Mas, sin duda, ninguno de ellos pertenecía a la escuela de los oficiales de Berlín, puesto que, abandonando sus sables, se fueron derechos a la cocina para prepararse con sus propias manos aristocráticas los bocadillos que ellos mismos se iban a servir.»

«Uno de ellos bajó a la bodega y subió dos cestos de botellas bien escogidas.»

«Mi Chamberlín volvió—murmura con melancolía al volver—se lo bebieron todos... Luego me pidieron veinte botellas de champagne, y como no eran sino unos cuantos, me exigieron más.»

«Los señores de Berlín, que entraron en la fonda la tarde del 5. Todos eran oficiales. Mas, sin duda, ninguno de ellos pertenecía a la escuela de los oficiales de Berlín, puesto que, abandonando sus sables, se fueron derechos a la cocina para prepararse con sus propias manos aristocráticas los bocadillos que ellos mismos se iban a servir.»

«Uno de ellos bajó a la bodega y subió dos cestos de botellas bien escogidas.»

«Mi Chamberlín volvió—murmura con melancolía al volver—se lo bebieron todos... Luego me pidieron veinte botellas de champagne, y como no eran sino unos cuantos, me exigieron más.»

de la patria las mismas quejas que muchos de mis colegas. La conducta de los alemanes en Montecarlo, comparada con la que hicieron en varias ciudades vecinas, fué correcta. ¿A qué atribuirlo? Algunos creen que, en parte, a mi conducta al no haber abandonado mi puesto. Pero yo creo también que hay que tener en cuenta que aquí vino un general ilustre, von Kluck, según los unos, ó von Bulow, según los otros... Yo no puedo decir cuál sea, aunque lo vi varias veces... Lo que sí recuerdo es que era un hombre de unos sesenta años, de rostro agraciable y de bigote cano... El día de la entrada de las tropas, ese general vino a la Alcaidía del castillo, y se presentó a los señores de las habitaciones serenos y respetados, con tal que sus tropas no fueran atacadas por los italianos, ¿quién quería que los atacasen, si todos nuestros hombres capaces de luchar están en la guerra? El lo comprendió así, y muy cortésmente trató de tranquilizarnos, diciéndonos que no había nada que temer. Luego hablamos de las subsistencias. Necesitaba diez mil raciones por día. Aquí, en tiempos de guerra, se poseen los hornos, las molinos, mas en aquel momento sólo los funcionaban. «No importa; hay que hacer lo que se puede.» Replicó y echando a andar, me hizo que «ensetara los depósitos de harina y los molinos de las inmediaciones. Cuando vimos que no faltaba trigo, lo aseguré que iba a pedir a los vecinos de buena voluntad que amasaran el pan. Al día siguiente las diez mil raciones estaban listas. El general, con su Estado Mayor, se alojó en el castillo de La Rochevaucourt, y a la salida del lugar. A las tropas las repartimos en las casas particulares y en los edificios públicos, pasando al día siguiente a las 10 de la mañana, sería mentir. Casi no hay habitación en la cual no falte algo, que aquellos señores se llevaron como recuerdo. Pero tuvieron un momento de dolor, en realidad, sólo tuvieron uno.

«El alcalde se detiene un instante, dudando si debe ó no hablarnos del accidente. —Es cosa delicada—murmura.

«Todos insistimos, y el capitán se detiene, asegurándonos que si se trata de algo que no debe publicarse lo guardaremos el secreto.»

«Se ha dicho—prosigue, al fin, el alcalde—y yo lo he leído en el «Tempe», que en Montecarlo un alemán violó a una niña ante sus padres y luego hizo fusilar a la madre. Yo no sé si es cierto, pero a eso de las diez de la noche, unos vecinos vinieron a buscarme precipitadamente. Yo había oído unos cuantos disparos, y me disponía a salir para averiguar lo que pasaba. La gente que encontré me indicó una casa en la cual estaban alojados los señores de Berlín, y me condujeron ante un cuadro de horror. Uno de los militares, borracho, estaba en camisa de dormir, y a su lado el otro, vestido de uniforme, tenía aún en la mano un cuchillo. En el suelo, bañadas en su propia sangre, yacían las dos mujeres dueñas de la casa, madre é hija. ¿Qué había pasado allí? Los alemanes, que no hablaban francés, no pudieron explicármelo; pero todos hemos reconstruido el drama de la manera más lógica en el curso de la investigación. Los señores de Berlín, que de las víctimas, personas muy honradas y muy serias. El borracho quiso, sin duda, abusar de la más joven, y mi ayuda vino a tiempo para impedirlo. El otro disputó, el segundo oficial intervino a la manera alemana, que no es ni suave ni delicada. Naturalmente, después de haber estado el día entero en el castillo, el castillo para poner en autos al general, quien me ofreció que buscaría al culpable. Pero la verdad es que los asesinos siguieron tranquilos en las casas de las víctimas hasta que todo el décimo cuerpo de ejército tuvo que salir en fuga precipitada, al día siguiente, cuando se iban retirando los carros del pueblo llenos de objetos robados.

«Digan lo que quieran sus ardientes denuncias, yo sé que los señores de Berlín, mostrando hacia el crédito de Alemania la misma desconfianza que la crítica militar revela respecto de la eficacia de sus acciones, se retiraron a su país.»

«Por el gran valor que tienen en estas circunstancias, seguimos con interés las alteraciones que sufre el cambio de la moneda alemana, y las alteraciones que sufre el crédito de Alemania, mientras acusan lo contrario para Inglaterra.»

«En la Bolsa de Nueva York, el lunes último, las libras esterlinas, que estaban a 488, se negociaron a 480.

«Los marcos, que se habían tratado en la jornada precedente a 83 3/8, se hicieron a 85 1/8, perdiendo, por lo tanto 2 3/8.

«No ocurriría esto, seguramente, si las esperanzas que inspira la causa germanista fueran tan brillantes y tan sólidas como nos las presentan lo adoradores del kaiser.

«Por mi parte — dice entrando en materia— yo no tengo de los enemigos

DESDE BILBAO. Lo de los médicos titulares.

(Por teléfono). (De nuestra corresponsal). Bilbao, 27-40-48 n.

El presidente de la Diputación señor Irujo, a dirigido hoy a los alcaldes una circular.

Les dice en ella que el asunto que ocupa actualmente la atención de la nación entera es el proyecto de ley sobre epígrafes pendientes de discusión en las Cortes, con lo que se trata de solucionar cuanto se refiere a los médicos titulares.

«Atañe, como es sabido, este asunto al país vasco navarro goza de una autonomía que podría sufrir merma al aprobarse el proyecto en la forma presentada. La Diputación ha hecho gestiones, cerca del gobierno para poner a salvo esa autonomía y la Diputación de Vizcaya cree oportuno dar cuenta de esas gestiones en un informe a los señores de las Cortes que asistan a una reunión que se celebrará en la Diputación el día 1.º de Diciembre a las doce del mediodía.

«La circular lleva una nota, rogando a los alcaldes que la hagan llegar a poder de los médicos titulares.

«Anoche, a última hora, conferenció por teléfono el presidente de la Diputación de Vizcaya, señor Murga, con el vicepresidente de la de Guipúzcoa, señor Lafitte, y éste preguntó al señor Murga si había recibido un telegrama del marqués de Vadillo dando cuenta de una fórmula que habían acordado los representantes en Cortes en la reunión celebrada en Madrid a las seis de la tarde.

«Como el señor Murga no había recibido ningún despacho, el señor Lafitte le rogó que le comunicara lo que le dijo el marqués de Vadillo, que dice así:

«Navarra acepta la siguiente fórmula. En la provincia de Navarra continuará la Diputación, reconocido en la real orden de 26 de Junio de 1905 y en la de 30 de Mayo de 1909, respetando los nombramientos, dotación y separación de los miembros de la Diputación, pero no los funcionarios, en su carácter de inspectores municipales de Sanidad, sometidos directamente a las disposiciones del poder general. Con arreglo a lo dispuesto en la presente ley, según establecerá el reglamento correspondiente.

«Consideramos aceptable esta fórmula. El señor Murga, al ser preguntado, le pareció bien, para en ese caso hacer gestiones cerca del gobierno y de la Comisión.»

«El señor Murga manifestó al señor Lafitte que la Diputación de Vizcaya mantenía íntegros los acuerdos de la reunión de San Sebastián, sin aceptar la fórmula, y el señor Lafitte le replicó que la Diputación de Guipúzcoa, que también había en la misma actitud y que debía dirigirse a la Diputación de Alava, para conocer su criterio.

«El señor Murga dijo que el acuerdo al que el señor Lafitte dio cuenta al señor Lafitte del acuerdo de convocar a una reunión a los Ayuntamientos y los médicos titulares de Vizcaya, parecido a la idea al señor Lafitte y luego cambiaron impresiones sobre el convenio de que en Alava y Guipúzcoa se verificaran reuniones análogas en la misma fecha que en Vizcaya.»

«Hasta ahora nada se ha acordado sobre la fecha en que los comisionados de la Diputación de Vizcaya manifiesten íntegros los acuerdos de la reunión de San Sebastián, sin aceptar la fórmula, y el señor Lafitte le replicó que la Diputación de Guipúzcoa, que también había en la misma actitud y que debía dirigirse a la Diputación de Alava, para conocer su criterio.

«El señor Murga dijo que el acuerdo al que el señor Lafitte dio cuenta al señor Lafitte del acuerdo de convocar a una reunión a los Ayuntamientos y los médicos titulares de Vizcaya, parecido a la idea al señor Lafitte y luego cambiaron impresiones sobre el convenio de que en Alava y Guipúzcoa se verificaran reuniones análogas en la misma fecha que en Vizcaya.»

«El señor Murga recibió esta mañana un telegrama del señor Gandarias, contentando la fórmula transmitida anoche a San Sebastián por el marqués de Vadillo, diferenciándose el texto solamente en que en el despacho del marqués de Vadillo figuraban las palabras «estado de hecho», en el del señor Gandarias dice «estado de derecho.»

«Al despacho del señor Gandarias ha contestado el señor Murga con el siguiente:

«Recibido su telefonema. Esta Diputación sostiene lo acordado en San Sebastián con las otras provincias.»

«En la reunión celebrada en San Sebastián se dirigió un telegrama al jefe del gobierno y diputado por Vitoria, dándole cuenta de las prestaciones de las Diputaciones y Dato contestó con el siguiente despacho:

«He recibido su telegrama expresivo de esta Corporación, en orden al régimen de San Sebastián, y lo trasladaré al ministro de la Gobernación.»

«El diputado provincial señor Pértica ha manifestado que no puede formar parte de la Comisión de las Diputaciones y Dato contestó con el siguiente despacho:

«No me parece oportuno que yo me presente como no las presenten lo adoradores del kaiser.

«Por mi parte — dice entrando en materia— yo no tengo de los enemigos

«Por mi parte — dice entrando en materia— yo no tengo de los enemigos